

Sr.D. Pedro de Palol

V a l l a d o l i d

Bilbao, 24 febrero 64

Muy apreciado don Pedro:

Veo, por lo que me dijo César, que no le dió usted demasiada importancia a cuento decía el Presidente de la Diputación en su carta a don Antonio Aguirre. La verdad es que será muy difícil, por no decir imposible, que tal y como están las cosas podamos disponer de parte de la subvención mientras sigan administrándola don Mario y su camarilla. Esto, naturalmente, no será ningún obstáculo para que continuemos trabajando como hasta ahora, les guste o no a esos señores.

Si no surgen novedades, pienso hacer lo de Oro entre el 19 y el 22 del mes que viene, y me acompañarán Armando Llanos y algún compañero suyo de Vitoria. Por no herir susceptibilidades me ha parecido más oportuno contar únicamente con alaveses. Fué francamente mala la cerámica que recogí durante mi visita, pero tengo grandes esperanzas en las prospecciones, cuyo resultado le comunicaré inmediatamente. Los consabidos buscadores de antigüedades parecen haberlo visitado con bastante asiduidad, pero todavía queda una gran parte intacta. Parte del yacimiento está al pie de una ladera pendiente de donde ha rodado gran cantidad de tierra con residuos de diferentes épocas, acumulándose sobre las zonas llanas del poblado. Afortunadamente, es en este grueso sedimento donde generalmente han trabajado los coleccionistas, no interesando al parecer el verdadero nivel de ocupación., que parece encontrarse a bastante profundidad. Me dijo César que usted le había pedido la fotografía aérea, y siento no se la haya dado pues yo podría conseguir fácilmente otra. Cuando éste me la devuelva mandaré hacer unas copias. También tengo un plano a gran escala, pero no es demasiado bueno y trataré de hacerme con otro. ¿Tiene usted noticia de las autorizaciones?. Acaso sea todavía un poco pronto. Espero que el haber dicho en mi petición que esperaba trabajar con fondos del Estado no será obstáculo para que me lo concedan aun cuando no haya esperanza de que den el dinero. Ya me las arreglaría yo para conseguirlo.

Dedico bastante tiempo a estudiar, y le agradecería muchísimo me recomendase algunos trabajos fundamentales sobre tipología de la edad del hierro española, indicándome la editorial a fin de que los pueda adquirir. Ya sabe usted que aquí andamos fatal de bibliografía. Me pareció excelente "Las culturas hallstätticas en Cataluña" (Ampurias) del señor Maluquer. Me pareció entenderle que iba a publicar, creo que en México, un estudio de las cerámicas de la Meseta. No sabe cuánto le agradecería si pudiese reservarme una separata, aunque ya me imagino todos los compromisos que tendrá usted. ¿Piensa usted trabajar este verano en algún yacimiento protohistórico?. Si es así, me interesaría mucho acompañarle. Es una pena no le haya concedido el Estado una ayuda para los estudios estratigráficos que proyectaba hacer en Simancas. Yo preferiría de momento no trabajar en yacimientos de ~~la~~ época romana hasta conocer mejor la edad del hierro. De todas formas, usted tiene la última palabra.

Desearía conocer su opinión acerca del proyecto que le voy a exponer. Acaso sepa ya usted que a pesar de que últimamente parecía que iba a solucionarse, no hay muchas esperanzas de que la Dipu-

*decida*

tación se ~~de~~ de momento a publicar el libro-homenaje que preparó el Museo para don José Miguel. Nos gustaría dedicarle una obra semejante, en la que colaboraríamos todos sus discípulos, con una especie de comité que seleccionaría los trabajos presentados. Yo he pensado también que acaso no tuviese usted inconveniente en preparar un trabajito presentando el libro y comentando la labor de don José Miguel en el campo de la arqueología de nuestro País. ¿Qué le parece en principio?. No tenemos todavía muy madurado el proyecto, pero nos ilusionaría poder llevarlo a la práctica.

Me dijo César que Miguel estaba un poco fastidiado, pero espero se haya restablecido completamente. Reciban usted y los suyos un saludo muy afectuoso de

José Miguel de Ugartechea  
José Antonio, 6  
B i l b a o

Después de haber leído el libro de don José Miguel, me he dado cuenta de que el Museo de Historia y Geografía de Buenos Aires ha publicado un libro-homenaje a don José Miguel de Ugartechea, que es un libro muy interesante y que merece ser leído por todos los que se interesan en la arqueología de nuestro País. Yo he pensado también que acaso no tuviese usted inconveniente en preparar un trabajito presentando el libro y comentando la labor de don José Miguel en el campo de la arqueología de nuestro País. ¿Qué le parece en principio?. No tenemos todavía muy madurado el proyecto, pero nos ilusionaría poder llevarlo a la práctica.